

Communiqué patronal : l'arbre qui empêche...

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat**

Band (Jahr): **33 (1961)**

Heft 7

PDF erstellt am: **30.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-125170>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Communiqué patronal

L'arbre qui empêche...

26

La Suisse est l'un des pays où le coût de la vie a le moins augmenté au cours de ces dernières années. Selon une statistique de l'OECE, la hausse a été de 8 % en Suisse, au Luxembourg et au Portugal de 1953 à fin 1960; dans le même temps, elle s'est élevée à 10 % en Belgique, 11 % aux Etats-Unis, 16 % en Italie, 21 % en Grande-Bretagne, 24 % en Suède, 34 % en France, 52 % en Espagne.

Cette constatation est rassurante. Elle est de nature à tempérer les appréciations pessimistes portées sur le pouvoir d'achat du franc suisse par certaines personnes impressionnées par la hausse des prix dans des secteurs très particuliers.

En effet, celui qui considère l'évolution actuelle du prix des terres et des immeubles ou le cours des actions en bourse est tenté d'y voir le signe d'une dépréciation monétaire accélérée. Or le phénomène est limité à ces deux marchés caractérisés par une très forte demande et une offre insuffisante; la pénurie de logements, la rareté des terres dans un pays surpeuplé et l'abondance des capitaux créent une situation analogue à l'inflation. Mais il est abusif d'en tirer une appréciation pour l'ensemble de l'économie.

Dans d'autres secteurs, on assiste à une évolution diamétralement opposée. L'offre de nombreux biens de consommation de longue durée a augmenté plus fortement que la demande. Chacun peut constater que les prix des armoires frigorifiques et des appareils photographiques, par exemple, ont fortement baissé au cours de ces dix dernières années; parallèlement, la qualité de ces appareils a été améliorée grâce à des perfectionnements techniques importants.

La baisse des prix n'est pas seulement le fait de produits industriels. Récemment, les automobilistes ont eu le plaisir de se voir gratifiés d'une importante réduction de leurs primes d'assurance responsabilité civile.

L'observateur impartial constate que les prix de plusieurs types de marchandises et même de services ont baissé. Dans d'autres domaines, le niveau des prix est resté remarquablement stable. Le progrès technique et la rationalisation dans l'organisation du travail permettent souvent de baisser ou de maintenir les prix malgré les hausses de salaires.

Il importe de ne pas se laisser entraîner par le mouvement de folie qui se développe dans des domaines limités, en raison de conditions particulières. Il serait fâcheux que l'épidémie se généralise par un mécanisme purement psychologique, sans cause objective.

L'arbre peut empêcher de voir la forêt. De même, l'impres-

sion donnée par le marché immobilier et la cote de la bourse masque toutes les autres branches économiques. Il faut savoir prendre un peu de recul pour porter un jugement serein sur la situation économique et conserver une pleine confiance dans la stabilité de notre monnaie.

GPV